

Culture

"Ils connaissent tous les secrets de notre Terre Mère"

Les RFI débiteront cette semaine. Interview avec les organisateurs sur le thème et les nouveautés de cette édition.

RadioFr. - Maurizio Iulianiello / Adaptation web: Mattia Pillonel

Les Rencontres de folklore internationales, c'est 30'000 spectateurs, qui viennent découvrir 300 chanteurs, danseurs et musiciens venant de toute la planète. Cette année, neuf communautés, gardiennes de l'harmonie entre l'humain et la nature, sont invitées. Interview avec Lauriane Zosso, directrice artistique de la manifestation, et Stéphane Renz, président du comité d'organisation.

CultureLes RFI sur l'harmonie entre l'homme et la natureLes Rencontres de folklore internationales mettront en lumière 9 communautés vivant traditionnellement en harmonie avec leur environnement.

Radio Fribourg: Comment avez-vous eu l'idée de ce thème?

Lauriane Zosso: J'ai été inspirée il y a un an et demi par un groupe de jeunes qui vivent sur des archipels dans le Pacifique, les Kiribati. Cette région va disparaître dans les 30 ou 50 prochaines années à cause de la montée des eaux. Ces gens sont les gardiens, non seulement de leurs traditions, mais aussi la terre, parce qu'ils vivent en harmonie avec la nature et les animaux. Ils connaissent tous les secrets de notre Terre Mère.

Comment est-ce que vous trouvez les artistes qui sont invités?

Lauriane Zosso: C'est en grande partie grâce à mon réseau. Cela fait une vingtaine d'années que je suis dans le monde du folklore, que je voyage beaucoup dans des festivals. J'ai la chance de voir chaque année des dizaines de groupes en concert et de m'inspirer de ça. Et sinon, tout bêtement, je découvre aussi des artistes sur YouTube ou sur Facebook. Je me balade de vidéos en vidéos et je tombe sur des pépites que j'essaie ensuite d'inviter.

Il y a une nouveauté cette année, un parcours nocturne en basse ville. Qu'est-ce qui attend le public?

Lauriane Zosso: C'était un souhait du public et du comité de retourner en basse ville. L'idée est de faire un parcours, c'est-à-dire qu'au lieu d'avoir des groupes qui se déplacent comme dans un cortège, ce sont les spectateurs qui bougent de spectacle en spectacle. L'animation commencera à la Lorette avec une prestation de l'Equateur, viendra ensuite le Port avec le Mexique, puis la Place du Petit-Saint-Jean où l'on retrouvera le Kosovo. Finalement, on terminera les pieds dans l'eau en compagnie de l'Îles de Pâques et des Amérindiens dans le petit bassin de la Motta.

Stéphane Renz: Pour cette soirée, on a aussi un partenariat avec Fribourg Tourisme, qui nous soutient avec la mise à disposition du Petit train. Il pourra véhiculer tout le long du parcours les personnes qui le souhaitent, par exemple les jeunes enfants et

les personnes plus âgées ou en difficulté pour des marches de longue distance.

Ecouter l'interview complet de Lauriane Zosso et Stéphane Renz: